

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini termasuk penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan dll. Secara holistic, dan dengan cara deskriptif dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah. (Moeleong, 2012:6).

B. Subyek Penelitian

1. Kepala Sekolah SMK Muhammadiyah Bangunjiwo.
2. Guru Pendidikan Agama Islam SMK Muhammadiyah Bangunjiwo.
3. Siswa SMK Muhammadiyah Bangunjiwo.

C. Metode Pengumpulan data

Setelah menentukan subyek penelitian, untuk mendapatkan data yang cukup dan sesuai dengan pokok permasalahan yang diteliti, maka penulis menggunakan beberapa metode pengumpulan data yang mana satu sama lain saling melengkapi, metode tersebut antara lain:

1. Metode Interview

Metode ini digunakan untuk mendapatkan data tentang kondisi akhlak siswa, proses pendidikan akhlak serta bagaimana upaya guru Pendidikan

Agama Islam dalam meningkatkan akhlak siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Muhammadiyah Bangunjiwo.

2. Metode Observasi

Metode ini digunakan untuk mendapatkan data tentang kondisi akhlak siswa di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo serta untuk mengenal lebih jauh lokasi penelitian, sehingga dapat diperoleh deskripsi tentang sesuatu yang berkaitan dengan proses pendidikan akhlak di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo. Metode observasi ini juga digunakan dalam proses pengumpulan data penelitian termasuk ketika melakukan penelitian pertama yaitu sebelum disusunnya rencana dan judul penelitian.

3. Metode Dokumentasi

Metode ini digunakan untuk mendapatkan data yang berupa dokumen yang berkaitan dengan program guru dalam meningkatkan pendidikan akhlak yang ada di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo serta untuk mendapatkan catatan-catatan tentang kejadian pada siswa yang berkaitan dengan akhlak.

4. Teknik Analisis Data

Analisis data yang dilakukan sejak awal penelitian mulai hingga penyusunan sampai akhir penelitian menggunakan konsep analisa yang terdiri dari langkah-langkah berikut:

a. Reduksi data

Reduksi data yang merangkum, memilih pokok-pokok penting dan disusun secara sistematis sehingga dapat memberikan gambaran yang jelas tentang hasil penelitian. Reduksi data dilakukan dengan mengkaji upaya guru PAI dalam meningkatkan akhlak siswa di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo dari data kasar yang muncul dalam catatan lapangan. Dari bentuk uraian ini kemudian direduksi, dirangkum, dipilih hal-hal yang dianggap penting, seperti upaya-upaya di dalam meningkatkan akhlak siswa yang dikembangkan di sekolah.

b. Display Data

Yaitu sistematiskan data secara jelas untuk membantu peneliti menganalisis tentang upaya guru PAI dalam meningkatkan akhlak siswa di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo, hal ini dilakukan dengan cara mengkaji data yang diperoleh, lalu sistematisir dokumen aktual tentang upaya guru PAI dalam meningkatkan akhlak siswa di SMK Muhammadiyah Bangunjiwo.

c. Pengambilan Kesimpulan atau Verifikaasi

Kesimpulan data dilakukan secara sementara, kemudian diverifikasikan dengan cara mencari data yang lebih mendalam dengan mempelajari kembali hasil data yang telah terkumpul